

2023-2024年度
国際ロータリーテーマ 世界に希望を生み出そう

WEEKLY
REPORT
YAMAGATA
CENTRAL



VOL.
1359

2023・2024
MEETING



CLUB NEWS

〒990-0039 山形市香澄町2-9-21 (株)メコム気付 事務所携帯TEL 090-1445-4120 FAX(023)642-1618

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 玉ノ井憲史	■職業奉仕 相川博昭	■副幹事 小林敏郎
■会長エレクト 長谷川淳	■社会奉仕 丹野秀樹	■会計 神保綾
■副会長 本間雅之	■青少年奉仕 伊藤和子	■S A A 鈴木陽子
■直前会長 石山徳昭	■国際奉仕 深瀬隆志	国際ロータリー会長 ゴドfreyマッギナー(スコットランド)
■クラブ管理運営 佐藤太	■幹事 高橋恭治	第2800地区ガバナー 伊藤三之(山形北) 第5ブロックガバナー補佐 吉田義尚(山形東)

◆日時／2024.6.18 12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／それでこそロータリー



世界に希望を生み出そう

会長挨拶



皆さん、こんにちは。今年度の例会も本日を含めて残り2回となりました。今日は、この後毎年最終に行われるプログラム「会長卓話の一年を振り返って」というテーマでこの後お話することになりますので挨拶はこのく

らいにしておきたいと思いましたが。これではありませんにも短い挨拶になりますので、一点だけ報告させていただきます。

先日15日土曜日に鶴岡第一ホテルにおいて第2800地区ロータークト第33回地区年次大会に参加してまいりました。地区委員の伊藤和子さんも参加されて式典、記念講演では山形県出身の車いすユーチューバーの渋谷真子(まこ)さんのお話を聞くことができました。現在33才ですが若い時は今でいうギャルだったそうでその後、茅葺(かやぶき)職人(しょくにん)と獣師(りょうし)のお父さんの手伝いしていて、27才の時に仕事中に茅葺屋根から転落し骨髄(こつずい)損傷(そんじょう)による障害を負い車いすの生活になってしまいその間障がい者でもなにかできることが無いか模索している時に、障碍者であることを包み隠さず自身の生きざまをユーチューブで発信し、そ

うしているうちにメディア出演やイベント出演などで活躍することになり、「車いす生活でも自分らしく生き、誰かの役に立つのであれば！」という思いでいろいろなイベントや車いすの開発などや多岐に渡り活動しているそうです。その話を聞いていると常に前向きの考え方で逆に今生きていることにたいして人生を謳歌している姿に感銘しました。

また、伊藤ガバナーからは今年は3月に第36回ローターアクト研修会山形大会もあり、また多数の新会員を迎えることができた年度となりローターアクトとしての活動も今まで今までになく謳歌(おうか)できたのではないかというお話があり大変盛り上がった大会となりました。

以上報告をさせていただき簡単ですが挨拶とします。本日も宜しくお願いします。



本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	36名	—	24名	—
修正出席				
他クラブでマークアップされた会員				



会員卓話

一年を振り返って

玉ノ井憲史会長

昨年石山年度は中央ロータリークラブ30周年記念行事があり大変盛り上がった年でした。その後を引き継いだわけですが、その記念行事で会員の皆さんは燃え尽き症候群になってしまってはいないかと心配しながらスタートし、また、私個人のことですが、昨年4月に99才の母が大腿骨骨折で自宅介護生活となり、家内と二人で介護生活に入り、また仕事も個人事業でしたのでそんな中で果たして会長職が務まるのか大変不安の中でスタートしたわけです。途中何回も家内と喧嘩もしました。最後には「あなたの母さんでしょ、私は他人なんですよ」と言われる始末でした。やはり高齢でしたので、昨年の12月27日に99才の大往生で亡くなりましたが私としては、母は本当に幸せな人生だったのではと思っております。

そんな不安を抱きながら会長として何とか何事もなく務めて本日を迎えることができました。これはひとえに、高橋幹事をはじめとする、役員、理事の皆様のご協力と、温かい目で私を見守ってくださった会員の皆様、そして事務局那須さんに支えられた結果でもあります。改めましてこの場をお借りして皆々様に心より感謝を申し上げたいと思います。特に高橋幹事には言葉では語る事の出来ないくらいサポートをいただき感謝しきれないほどお世話になりました。本当にありがとうございました。歴代会長(キーメンバー)さんたちから、ロータリー運営は幹事次第とよくいわれていますが、まさにその通りだと思います。そう思うと、小林さんが会長で私が幹事の時は小林さんにすべてお任せで幹事らしいことはなにもできなかつたのではといまさら悔やんでいます。

さて、2023-24年度のロータリークラブの活動方針はRI会長ゴードンRマッキンナリーの「世界に希望をみ出そう」というテーマそして2800地区の伊藤ガバナーによる「ロータリーを語ろう、そしてロータリーを楽しもう」でした。そして第五グループ地区担当の吉田ガバナー補佐からは色々とアドバイスなどをいただき2800地区各委員の方々とも交流図ることができました。特に地区行事の中で10月1日に行われたロータリー

奉仕デー「それぞれの最上川物語」におかれましては、最上川清掃を行ったわけですが、当会員からは大勢の会員が参加していただきありがとうございました。ロータリーのテーマ「ロータリーを語ろう、そしてロータリーを楽しもう」をまさに地で行く伊藤ガバナーのパフォーマンスがひときわ目立つ行事でした。

また、3月23日に行われた全国ローターアクト研修山形会議、5月11日に行われた国際ロータリー日本青少年交換研修会 山形会議におかれましても当会員からたくさん出席していただき、本当施感謝しております。いつも中央ロータリーの会員は出席者が多いですねと言われ、大変うれしく思いました。

そして中央ロータリークラブの活動テーマは「30周年記念行事を終えて気持ちを新たに」でした。先ほどもお話しましたが、今年度は昨年度の周年行事の後でしたので燃え尽き症候群になつてないか心配でスタートしましたが会員の皆様は切り替えが早いのがそんな心配は全くなく皆さん新たな気持ちで私たちについてきていただきました。そして5つのクラブ活動計画を挙げさせていただきましたが、まず一つ目の「会員基盤の強化とクラブの拡大」ですが、昨年からの引き継ぎで会員数は34名でスタートしたわけですが、その時点で会の運営が非常に厳しい状況に置かれ事業計画では赤字覚悟でスタートかと思っていたが、会員皆さんから会員増強に積極的にご協力をいただき2名の会員(小松、田村会員)が入会していただくことができました。ここで何とか会の運営にめどが立つという想いでした。先輩会員からは「やってまずやってみろ、やってみて何ともならなくなつたらみんなで協力する」というお言葉をいただいた中でとにかくやってみようということでスタートし、今日にいたつたわけですが、ここまで来た時点でああ何とかなるものだなーと思いました。しかしながら、やはりクラブとしては今後あと4~5人の会員増強が大きな課題ではないかと思います。長谷川エレクト、柴田次年度幹事には大変ですが今年も引き続き会員

増強については一層力を入れていただきたいと思います。これは会長、幹事、会員増強委員会だけの責任ではなく、全員で真剣に取り組んでいかなければ解決できないことだと思います。

次に、二つ目の活動テーマの「ロータリー活動の活性化をはかろう」ですが一年間で34回の例会と変更例会そして、2800地区の行事がいろいろあったわけですが、特にプログラム、親睦委員会を中心となって例会の内容を考えていただいているわけですが、今回は今まで以上にゲスト卓話を事前に計画を立てていただき、一年間通じて、ほぼゲスト卓話が埋まっている状態で、本当に一年間通じて大変スムーズにゲストを呼びることができ、内容の濃い例会となりました。また、その中でプログラムをスムーズに進めるために、時間短縮を考え、特にスタートの会長挨拶については、3分間スピーチの徹底を自分なりに意識して気を付けて挨拶をしました。話の内容は別にしてですが(…?)

次に三つ目の「ガバナー賞へのチャレンジ」についてですが一応、ガバナー賞は8項目のチャレンジでしたが、達成できたかどうかはまだ結果が出ていませんが、一番目の会員増強2名以上には達成できたのではと思いますが、退会者2名がいましたのでどうなるのか確認してみたいと思います。ロータリー財団と米山については、現在実績が昨年度ほぼ変わっていない状況でした。8項目の「ロータリー奉仕デーの事業それぞれの最上川物語」に参加しようとありますが、これについてはたくさ

んか会員が参加していただきましたので達成しております。また、8項目以外のガバナー補佐推薦項目が2つあります。特に地域に貢献されたクラブを表彰という項目で、吉田ガバナー補佐より、「被爆ピアノ平和コンサート」を推薦していただいている。以上がガバナー賞チャレンジについては結果待ちとなっています。

4つ目は「地区委員会との交流を積極的に活用しよう」この件に関しては、積極的とは言えませんが、会員の皆さんとの交流はなかなか実施できませんでしたので今後の課題だと思います。そして、五つ目は「ロータリー奉仕デーへの参加」です。先ほどもお話をした地区行事で伊藤ガバナーが一番力を入れたい行事でした。結果的に地区主催の行事は、いろいろありましたが、当会員の皆様は、どこのクラブよりたくさん出席をしていただきました。本当にご協力ありがとうございました。

このように活動方針についての結果をお話したわけですが、この5つの活動テーマをすべて達成することはできませんでしたが私としては満足できた結果だと思っております。

そして最後になりますが、本当にこの一年間ご協力してくれた会員の皆様に心から感謝申し上げ、次年度の長谷川エレクトの元、柴田次年度幹事、そして次年度理事、役員の皆様におかれましては、さらなるクラブ運営ができますようご祈念申し上げ、私のお話を終わりたいと思います。本当に一年間有難うございました。

ニコニコ・ハ・情報

鈴木陽子／玉ノ井会長、高橋幹事、一年間おつかれさまでした。頼りないSAAをお導きいただきました。ありがとうございました。

諫方 均／玉ノ井会長、高橋幹事1年間大変お疲れ様です。来週で最後の例会、これまで何かとお世話になりました。有意義な時間を過ごせた事に感謝申しあげます。

斎藤眞・阿部美春・長谷川淳／1年間おつかれ様でした。様々な事に取り組む姿がかっこよかったです。少し休んで今度は○○補佐をめざして下さい。

安藤英男・中川清美・奥山宏・本間雅之・長橋正人

／会長、幹事、一年間お疲れ様でした。板垣さん、諫方さん再入会お待ちしております。玉ノ井会長、高橋幹事ありがとうございました。追伸 中川さんが6月7日で会長に就任されました。

板垣喜代志／来週例会が最終日になりました。長きに渡り皆様より大変かわいがって頂きました。多くの良き思い出を頂き、感謝致します。

丹野秀樹・小泉俊哉・佐藤登美子・石山徳昭・佐竹猛／玉ノ井会長、高橋幹事一年間おつかれ様でした。最終例会までがんばれ！！

玉ノ井憲史・高橋恭治／今年度最後の通常例会へのご参加ありがとうございました。来週の最終例会、皆さんで盛り上がりましょう！